
MUNICÍPIO DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

SECRETARIA DE CULTURA E JUVENTUDE 

COMISSÃO ORGANIZADORA DA CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE POLÍTICAS 

REUNIÃO ORDINÁRIA da data 15 de fevereiro de 2023 às 19h – presencial na Pinacoteca 

Ao décimo quinto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, presencialmente na 

Pinacoteca de São Bernardo do Campo, realizou-se a Reunião Ordinária Comissão Organizadora 

da Conferência Municipal de Políticas Culturais. Eleni Marilda Gardini, primeira chamada às 

dezenove horas com a confirmação dos participantes. Sociedade Civis Titulares – Alexandre 

Angelini e Wesley Oliveira Dantas. Poder Público - Titulares – Ana Carolina Sona Martins, Cátia 

Rodrigues de Sant’Ana Prometi, Kedley Correa de Moraes, José Ricardo Quaglio, Isaias Alves de 

Oliveira e a presença dos suplentes do Poder Público - Gustavo Cesar Gonçalves, Samara Dinis 

Modesto, Thiago Oliveira Postigo. Segunda chamada realizada às dezenove horas e quinze 

minutos, por Eleni Marilda Gardini confirmando a presença dos mesmos participantes da 

primeira chamada. Terceira chamada às dezenove horas e trinta minutos, por Eleni Marilda 

Gardini, somando-se presença do titular Daniel de Souza para a Sociedade Civil. Pauta do dia – 

Comunicados e devolutivas sobre a reunião anterior da Comissão Organizadora do Plano 

Municipal de Políticas Culturais, Logo, Compilação das Setoriais, Devolutiva sobre a transmissão 

ao vivo, Alimentação no dia da Conferência Municipal de Cultura, Divisão de tarefas. Ana 

Carolina Sona Martins inicia fazendo considerações sobre a devolutiva da ata anterior, 

informando que o logo estará disponível na próxima reunião, como foi sugerido, será possível 

instalar projetor de imagens no saguão da Biblioteca Guimarães Rosa nos dias da Conferência 

do Plano Municipal de Cultura e sobre os suplentes a listagem em fase final para chamamento 

entre os conselheiros. Ana Carolina Sona Martins sugere o envio de comunicados por e-mail, 

não sendo necessário agendamento de reuniões para este propósito. Gustavo Cesar Gonçalves 

informa que o grupo da compilação das propostas das setoriais prossegue com o trabalho, 

descreve ainda como é realizado. A equipe compilou aproximadamente vinte e cinco por cento 

das propostas. Ana Carolina Sona Martins convida os representantes da Sociedade Civil a visitar 

estas reuniões para acompanhar a confecção destas compilações. Gustavo Cesar Gonçalves 

informa o planejamento de se fazer um glossário e Ana Carolina Sona Martins reforça esta 

necessidade por haver várias interpretações para o mesmo termo. Foi informado por Gustavo 

Cesar Gonçalves que o grupo de compilação está fazendo a minuta com notas de rodapé, para 

esclarecer de qual objetivo foi retirada a proposta e também a unificação e padronização na 

apresentação das propostas o que ao término será devolvido a cada setorial a proposta 

padronizada para conhecimento e aprovação. Ana Carolina Sona Martins resume as ações 

realizadas até o momento e questiona os presentes se há alguma sugestão para a presente 

reunião, e não havendo prossegue. Eleni Marilda Gardini mais uma vez, como nas reuniões 

anteriores da Comissão Organizadora solicita que sejam feitas as devolutivas dos e-mails 

enviados para os representantes da Sociedade Civil, pela Secretaria de Cultura e que os 

representantes tragam sugestões para pautas. Questiona ainda se os representantes tem um 



canal de comunicação com outras Setoriais. Daniel de Souza responde que sempre que possível 

atualiza as Setoriais. Wesley Oliveira Dantas afirma que repassa as informações para outros 

representantes, mas que alguns não respondem. Alexandre Angelini afirma ter maior contato 

com a Setorial Literatura e a Setorial de Áudio Visual. Gustavo Cesar Gonçalves sugere que as 

informações sejam disseminadas para acelerar o processo. Cátia Rodrigues de Sant’Ana Prometi 

sugere que a ata seja enviada para todos. Eleni Marilda Gardini informa que a ata é enviada 

para o Portal da Cultura após aprovação e ali permanece para conhecimento de todos. Daniel 

de Souza afirma que se está no Portal da Cultura já é o suficiente, os participantes concordam 

após alguns comentários. Eleni Marilda Gardini informa que recebeu a pergunta sobre a 

questão da Conferência Municipal de Cultura estar agendada para dois domingos, o que 

dificulta a participação, considerando que é o dia em os artistas mais trabalham, inclusive 

alguns deles já estão com agendamentos profissionais para as datas sugeridas. Os 

representantes da sociedade civil se comprometeram a divulgar ao máximo e os 

representantes do poder público se disponibilizaram caso haja necessidade fazer alterações de 

datas para que contemplem o maior número de Setoriais para a Conferência Municipal de 

Cultura. Gustavo Cesar Gonçalves solicita a compreensão de todas as Setoriais, para que a 

equipe de compilação possa agir de forma igualitária e inclua o maior número de solicitações. 

Wesley Oliveira Dantas solicita o empenho da equipe para a descentralização das atividades 

culturais da cidade. Gustavo Cesar Gonçalves informa que a descentralização e outros itens 

estão no momento sendo analisados para se decidir sobre a melhor forma a ser citado no Plano 

Municipal de Cultura. Alexandre Angelini afirma importância dos membros da Comissão 

Organizadora estabelecer desde já um diálogo com os vereadores para que o relacionamento 

seja estreitado neste momento e quando o Plano Municipal de Cultura chegar à Câmara já terá 

ciência de tal ação. Cátia Rodrigues de Sant’Ana Prometi afirma que será estabelecido este 

contato através da Secretaria de Governo. Daniel de Souza questiona a devolutiva sobre a 

comunicação da Secretaria de Cultura com a Secretaria de Educação. Cátia Rodrigues de 

Sant’Ana Prometi afirma que haverá reuniões com as Secretarias afetas à cultura, a Secretaria 

de Finanças, Educação, Esporte, Turismo, e, outras que possam dialogar com a Cultura. Cátia 

Rodrigues Sant’Ana Prometi faz a cobrança de documentação para fazer o encaminhamento 

solicitado na reunião anterior pelos representantes da Sociedade Civil, sobre o fechamento dos 

teatros. Daniel de Souza afirma que irá conversar com Ananias e providenciar o envio. Cátia 

Rodrigues Sant’Ana Prometi informa que o Teatro Inezita Barroso pode ser utilizado pela 

sociedade civil mediante solicitação antecipada, inclusive os teatros da Secretaria de Cultura, 

sempre que houver disponibilidade. Ana Carolina Sona Martins informa que nas próximas 

reuniões será abordado o tema alimentação e a divisão de tarefas para a Conferência. 

 

 

 



 A Comissão Organizadora se dispõe a atender os representantes da sociedade civil por outros 

canais de comunicação, como e-mail ou telefone sempre que assim desejarem. Por fim, Ana 

Carolina Sona Martins agradece a presença de todos. Nada mais havendo, deu-se por 

encerrada a reunião a vinte horas e treze minutos.  

 

 

Valquíria Barbosa da Silva 

Redatora da ATA 
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